

Coordinarán la respuesta de E.U.A. y sus aliados

Bruselas, Dic. 30 (Latin-Reuter). Los cancilleres de la OTAN se reunirán aquí en la primera quincena de enero, en un esfuerzo para coordinar una respuesta de los Estados Unidos y sus aliados europeos frente a la crisis polaca, dijeron hoy fuentes diplomáticas.

Posteriormente, el principal vocero de Alemania Federal, Kurt Decker, confirmó en Bonn la reunión de los cancilleres para ese período.

La unidad de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), podría verse amenazada, en razón de que los renuentes aliados europeos se consideran presionados para imponer sanciones contra Moscú a raíz de la unilateral decisión estadounidense afirmaron las fuentes.

Es poco probable un apoyo total de Europa Occidental

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



DEBUTANTES. Nueva York, Dic. 30 (AP). Cuatro señoritas, hijas de delegados latinoamericanos ante la ONU, conversan hoy, durante su primera presentación, en una fiesta en el edificio de las Naciones Unidas, con motivo de celebrar el fin de año.

Favorable fue comercio de Costa Rica en C.A.

San José, Costa Rica, Dic. 30 (Latin-Reuter). Costa Rica mejoró su intercambio comercial con las restantes naciones centroamericanas, de acuerdo con informes proporcionados por la Dirección de Integración Económica del Ministerio de Economía, Industria y Comercio.

El informe, catalogado como preliminar, indica que Costa Rica tuvo en noviembre del presente año un superávit de 66 millones de dólares, contra un superávit de 45,9 millones acumulado al mismo mes del año 1980. La diferencia es de 20.1 millones de dólares.

Las autoridades de integración informaron que

durante 1980, a noviembre, las exportaciones costarricenses con las otras naciones centroamericanas totalizaron 247.7 millones de dólares y las importaciones 201.8 millones de dólares, mientras las ventas sumaban 209.6 millones y las compras 143.6 millones de dólares.

Dice el informe además, que Costa Rica eliminó los déficits que por años tuvo con Guatemala y El Salvador.

Con Guatemala, pasó de un saldo negativo de 32.5 millones de dólares a un superávit de 7.9 millones de dólares. Con El Salvador pasó de un déficit de 15.7 millones de dólares a

Pasa a la página 15

a las sanciones económicas contra, la Unión Soviética, incluyendo una prohibición sobre exportación de tecnología, anunciadas ayer por el presidente Ronald Reagan, agregaron las fuentes.

Lo menos que los aliados europeos pueden hacer ahora es comprometerse a no minar las acciones estadounidenses, prometiendo no sacar ventaja de las prohibiciones impuestas para lograr la firma de nuevos contratos, dijeron.

Los representantes permanentes de los 15 miembros de la OTAN se reunieron esta mañana para escuchar el informe del embajador de Alemania Federal, explicando las razones de la inesperada visita a Bonn del vi-

Pasa a la página 40

Esfuerzos conjuntos por la paz Irán-Irak

Damasco, Dic. 30 (Latin-Reuter). Una delegación de altos funcionarios iraníes llega hoy a Damasco, en el marco de lo que fuentes informadas calificaron de "iniciativa conjunta" de Siria y Kuwait, para lograr el cese de la guerra que libran Irán e Irak.

Las fuentes dijeron que Kuwait sugirió la gestión pacificadora, mientras el presidente sirio Hafez Al-Assad realizaba una gira por los estados conservadores del Golfo Pérsico, la semana pasada, para intentar coordinar una acción conjunta árabe ante

la decisión israelí de anexar a las Alturas del Golán.

El conflicto, que desde hace 15 meses enfrenta a Irak e Irán ha causado una profunda división entre los miembros de mundo árabe. Arabia Saudita, Jordania y otros países conservadores respaldan a Irak, pero Siria denunció a la guerra como un desperdicio de recursos árabes que debería ser encauzados en la lucha contra el Estado judío.

El otro punto de conflicto entre los estados árabes ha sido el plan de paz de

Pasa a la página 22



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

AGRADECIMIENTO. Los Angeles, Dic. 30 (AP). El presidente Ronald Reagan expresa agradecimiento por el apoyo bipartidista que recibió en el Congreso, al mayor presupuesto militar firmado hoy, aquí, y a la aprobación de las sanciones impuestas a la Unión Soviética, por su intervención en Polonia.

Colombia apoya a El Salvador

Bogotá, diciembre 30 (Servicio Especial). El embajador permanente de Colombia ante las Naciones Unidas, Indalecio Liévano Aguirre, destacó ante la plenaria de la Organización, el apoyo de su gobierno al gobierno de El Salvador y anunció que votará en contra de una resolución condenatoria de la administración salvadoreña.

El embajador Liévano Aguirre según la información conocida en Bogotá, fundamentó el voto contra la resolución de censura al gobierno salvadoreño, manifestando que la iniciativa proviene de "países donde están limitadas todas las libertades".

La resolución en referencia, se refiere a violación de Derechos Humanos en El Salvador.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LEONID BREZHNEV. Teherán, Dic. 30 (AP). Centenares de refugiados afganos desfilan hoy, por las calles de esta ciudad, con un muñeco que representa al presidente soviético Leonid Brezhnev, en protesta por el segundo aniversario de la intervención soviética en Afganistán.

Exitos espaciales de NASA durante este año

Washington, Dic. 30 (AP). La primera misión del transbordador espacial Columbia inauguró este año una nueva era en vuelos espaciales tripulados.

Ese vuelo en abril y otro, siete meses más tarde, culminaron un activo 1981 en el espacio —un año en el que el Vogager 2 norteamericano transmitió fotos espectaculares de Saturno y la Unión Soviética prosiguió con sus programas espaciales, tripulados y no tripulados.

Para la Administración Nacional de Aeronáutica y Espacio (NASA), de Estados Unidos, el primer viaje del Columbia representó un triunfo, luego de largos años de estudio y desarrollo de la tecnología necesaria para crear una nave espacial reutilizable.

Durante 54 horas en abril, todos los obstáculos que enfrentó el programa fueron olvidados cuando los astronautas John Young, en su quinta misión espacial, y Robert

Crippen, pusieron al transbordador orbital, completaron sus programas de trabajo y regresaron a Tierra.

Segunda misión

El Columbia fue diseñado para efectuar 100 ó más viajes. Su segunda misión tuvo lugar en noviembre, cuando la nave de 100 toneladas partió del Cabo Cañaveral, en el estado norteamericano de Florida, con los astronautas Joe Engle y Richard Truly a bordo.

Sin embargo, cuando una célula productora de energía comenzó a tener problemas, Engle y Truly debieron regresar a Tierra antes de lo previsto.

A pesar del inconveniente, ambos astronautas consiguieron completar el 90 por ciento de su agenda, "incluso la prueba del brazo mecánica que destacará y retirará satélites."

Los viajes del transbordador espacial, y Robert

Pasa a la página 15

Breves Internacionales

Haig espera colaboración de Alemania

San Francisco, 30 Dic. (Servicio Especial). El secretario de Estado de EE.UU. Alexander Haig, espera que Alemania Federal se una a las sanciones norteamericanas contra la Unión Soviética.

En un discurso pronunciado en San Francisco, Haig opinó que los alemanes vacilaban más que otros europeos, pero resaltó que "¿cómo podría ser diferente, con ellos viviendo tan cerca de la frontera (hacia el bloque Este)?"

Haig dijo que la resistencia en Polonia no está terminada, pues si bien están anulados los líderes de Solidaridad "ahora recién está empezando a combatir el segundo nivel".

25 indígenas mueren por epidemia

Bogotá, Dic. 30 (Latin-Reuter). Por lo menos 25 indígenas que habitaban una zona del sudoeste de Colombia murieron en los últimos 15 días, víctimas de una epidemia de gastroenteritis, informó anoche la Cruz Roja nacional.

Las víctimas pertenecían a la comunidad de Los Paeces, establecida en un área cercana al municipio de Caldono, departamento del Cauca, unos 650 Kilómetros al sudoeste de Bogotá.

Pasa a la página 22



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BUSQUEDA MINUCIOSA. Verona, Italia, Dic. 30 (AP). Numerosos policías registran cuidadosamente una granja en Valpolicella, y un área de 20 Kms. cuadrados, en busca de miembros de las Brigadas Rojas, que tienen

secuestrado al general norteamericano James Dozier. Se informa que la búsqueda se realiza también en otras localidades de Italia.